

Capitanes

(30-03-2022).- Georgina Estrada...

Abogada aduanera y de comercio exterior, preside la Asociación de Mujeres Aduaneras que celebra su segundo aniversario. La organización que está conformada por 160 socias líderes en el ámbito aduanero, busca apoyar el desarrollo de las mujeres e identificar obstáculos técnicos innecesarios al comercio exterior.

Atención a las finanzas

Este miércoles no pierda de vista el informe mensual de finanzas públicas que la Secretaría de Hacienda, encabezada por Rogelio Ramírez de la O, dará a conocer.

Las cifras de febrero permitirán saber cómo está avanzando la economía, pues la recaudación del IVA refleja el consumo de los hogares del País.

Durante el primer mes del año, la recaudación por este impuesto tuvo una caída anual de 9.2 por ciento, que evidenció un débil arranque de año y contribuyó a un estancamiento en los ingresos tributarios. En el caso del IEPS, la recaudación se quedó 23.9 por ciento abajo principalmente por la baja captación por combustibles.

El resultado también evidenciará qué tan fuerte ha sido el impacto de la elevada inflación en México y que precisamente en febrero fue de 7.28 por ciento a tasa anual, mayor a la de 7.23 por ciento que se esperaba.

En otros rubros como el avance del gasto público, el mes pasado quedó en evidencia que en educación, por ejemplo, se tuvo una caída anual de 3.3 por ciento en comparación con el año previo, el cual contrasta con aumentos como el que registró el rubro energía, de 108.3 por ciento, para mantener la construcción de la refinería Dos Bocas.

Ordenamiento al Tren

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a cargo de Jorge Arganis, y el Gobierno de la Ciudad de México, de Claudia Sheinbaum, siguen muy activos en el lanzamiento de licitaciones para completar finalmente el Tren Interurbano México-Toluca.

En Compranet está disponible el proyecto de convocatoria de la licitación pública nacional para el plan de ordenamiento intermodal del complejo Observatorio, ubicado en la Ciudad de México, donde estará la terminal del mismo nombre de este tren.

El plan consiste en una serie de estudios de impacto ambiental, impacto urbano, actualización del estudio de movilidad, así como la integración que tendrá en este complejo, la terminal de este tren al transporte existente, la modificación y modernización de las líneas 1 y 9 del Metro, así como la eventual ampliación de la Línea 12.

También tendrá que integrar un proyecto de vialidades de acceso y salida a este complejo.

Lo que llama la atención, es que el proyecto de convocatoria -que todavía está sujeto a comentarios para hacerle ajustes- llega cuando ya está por adjudicarse la construcción de la estación terminal Observatorio del Tren, lo que podría provocar que esta obra quede desfasada de los estudios solicitados en el plan de ordenamiento.

Habrá que poner el ojo al desarrollo de ambos proyectos, porque si no se respetan los estudios, el resultado sería una terminal poco eficiente, que afecte la conectividad de la zona.

Cambio de marca

Grupo Marcatel anunció una transformación de marca que ahora será Vívoro.

El grupo, que capitanea Gustavo de la Garza, está conformado por varias empresas que con el cambio de identidad tendrán una nueva forma de reconocerse.

Por ejemplo, Vívoro Telecom antes era Marcatel; Vívoro Media era antes Aldea Solutions; Vívoro Digital antes era Aldea México; Vívoro Video antes era simplemente TVTe; Vívoro Gaming era la famosa Liga Ace E- Sports; Vívoro Properties antes era FAISA y Gusma; en tanto que Vívoro Comunidad antes era la Fundación Marcatel y BJGA.

El cambio de identidad se da en medio de un anuncio de inversión por mil millones de pesos en los próximos 2 años para expandir sus servicios en México, principalmente, pero también en Latinoamérica y Europa.

En el País uno de los principales proyectos contempla crear su red de fibra óptica y 110 puntos de presencia (POPs) a nivel mundial, es decir, los puntos de acceso local entre distintas redes.

Esta compañía incrementó 21 por ciento su facturación del año pasado respecto al 2020.

Más startups

Latitud, un ecosistema de emprendimiento tecnológico, fundado y dirigido por Brian Requarth, Gina Gotthilf y Yuri Danichenko, levantó una ronda de inversión semilla por 11.5 millones de dólares con la que buscará acelerar el desarrollo de su programa de apoyo a emprendedores llamado Latitud Fellowships.

La ronda fue liderada por a16z, uno de los fondos de venture capital de Silicon Valley, y contó con la participación de NFX, Endeavor, Canary, FJ Labs, así como los principales líderes de startups de América Latina: David Vélez, fundador de Nubank; Carlos y Loreanne García, de Kavak, y Sebastián Mejía, de Rappi.

Otros inversionistas que participaron fueron Daniel Vogel, fundador de Bitso; Matias Woloski, cofundador de Auth0, y Dani Undurraga, cofundador de Cornershop.

Latitud desarrolla soluciones para emprendedores en etapa temprana en América Latina y Latitud Fellowships es su programa educativo impartido por operadores consumados en las principales compañías de tecnología de todo el mundo, que a la fecha ha recaudado 250 millones de dólares en capital de riesgo y tiene una valuación de mil 500 millones de dólares.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-03-30/op223811>

Fecha de publicación: 30-03-2022